
 

TOUTE DÉCISION PRISE PAR LE COMITÉ DE PARENTS DOIT L’ÊTRE DANS LE MEILLEUR INTÉRÊT DE L’ÉLÈVE.  

N.B. : Si vous êtes dans l’impossibilité d’assister à cette rencontre, bien vouloir aviser avant 16 h 00 le jour 
même de la séance : Monsieur Philippe Lussier par courriel à l’adresse comitedeparents@cssh.qc.ca  

Compte rendu de la séance ordinaire du comité de parents  
du Centre de services scolaire de Saint-Hyacinthe,   

tenue le 3 mai 2023 au Centre de documentation de la PHD (2700, av. T.D.Bouchard)  
 

 
Sont présent(e)s, mesdames et messieurs :  
 
Nom de l’école : Nom de la personne : 
Assomption  Ariane Aubé 
Au Cœur-des-Monts Marie-Ève Bernard 
Au Domaine sur le Vert Saray Rangel 
Bois-Joli-Sacré-Coeur Sophie Croteau 
Casavant & Romeo-Forbes Andrée Déry 
Comité CEHDAA Josée Beaulieu 
Des Passereaux Marie-Ange Marin 
Douville Jade Messier 
Henri-Bachand Philippe Lussier 
La Présentation Richard-David Giguère 
École Larocque Mathieu Payrite 
Notre-Dame Tania Lachapelle 
École Raymond Caroline Desormeaux 
Saint-Damase Mélanie Laviolette et Patrick Jodoin (substitut) 
Saint-Hugues-Saint-Marcel Véronique Forcier 
Saint-Nazaire Julie Leclerc 
Saint-Pierre Mylène Leclerc 
Saint-Thomas-d ‘Aquin Joël Belanger 
Sainte-Rosalie Pierre-Luc Chaput par visioconférence 
 
Avaient avisé de leur absence, mesdames et messieurs :  
 
Nom de l’école : Nom de la personne : 
Aux Quatre-Vents Virginie Leblanc 
Bois-Joli-Sacré-Cœur Daniel Malenfant 
De la Croisée Hélène Vincent 
PRO Hélène Cyr 
   
Écoles n’ayant aucun représentant :  
Nom de l’école : 
Des Moissons 
Plein-Soleil 
Sacré-Cœur (Acton) 
Lafontaine 
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1.0 Constatation du quorum et ouverture de la séance 

2.0  Adoption de l’ordre du jour 

Monsieur Philippe Lussier propose et il est unanimement résolu d’adopter l’ordre du jour tel que déposé.  

 
3.0  Élections au poste de Secrétaire 

Mme Véronique Forcier se propose pour être la secrétaire de la rencontre. Elle est élue par acclamation.  

 
4.0  Nomination au Conseil d’administration 

District #3 : M. Pierre-Luc Chaput est élu par acclamation.  

District #4 : M. Philippe Lussier est élu par acclamation. 

District #5 : M. Daniel Malenfant est élu par acclamation. 

Les postes des districts # 3-4-5 sont pour une durée de 3 ans. Les postes des districts #1-2 seront en élection 
dans 2 ans.  Mme Sophie Croteau mentionne qu’il y a plusieurs absences des membres du conseil 
d’administration au Comité de parents suite aux élections. M. Philippe Lussier mentionne qu’il se peut que 
l’année suivante, un membre élu du conseil d’administration ne soit plus un représentant au comité de parent. 
Il est suggéré que les membres du conseil d’administration participent, à quelques reprises dans l’année, aux 
séances du Comité de parents, et ce même s'ils n’y sont plus représentants.  

 
5.0  Consultation du comité de parents sur la modification du règlement 223 - Passage des élèves de 
l’enseignement primaire à l’enseignement secondaire et du premier au second cycle du secondaire 

Pour se conformer à la Loi sur l’instruction publique, sans plus, le CSSSH fait des ajustements au règlement 223 
en retirant la mention du passage “de la première à la deuxième année du secondaire” et bonifie les points 5 et 
7 avec plus de précision et d’assouplissement.  

Il est spécifié qu’un plan d’intervention ou d’action fait au privé peut être utilisé pour bonifier le plan 
d’intervention scolaire, mais qu’il ne peut être utilisé seul.  

Le Comité de parents donne un avis positif quant aux modifications au règlement 223. Adopté à l’unanimité.  

 
6.0  Adoption du procès-verbal de la rencontre précédente et suivis 

Quelques petites coquilles sont présentes : Mme Julie Leclerc (représentante de l’école Saint-Nazaire) était 
absente, mais en avait avisé le président; M. Steve Lachance (substitut de l’école Saint-Nazaire) était présent; 
Mme Andrée Déry (représentante de l’école Roméo-Forbes) était présente.  

Mme Marie-Ange Marin propose et il est unanimement résolu d’adopter le procès-verbal de la séance 
extraordinaire du 13 avril 2023.  
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7.0 Paroles accordées 

7.1 Parole au public  

Aucun point.  

7.2 CCEHDAA  

Une présentation du PEVR a été fait par le Centre de services scolaire.   
Une conférence est reportée à l’automne. Celle-ci est présenter en collaboration avec le Comité de parents. 
 

7.3 Comité des Transports  

Monsieur Richard-David Giguère nous présente un sommaire de la dernière réunion :  
• tous les postes ont été comblés dans le transport scolaire malgré un enjeu de main d’œuvre;  
• les négociations au sein du transport scolaire semblent se régler;  
• selon la politique gouvernementale en vigueur, il est obligatoire que tout nouveau véhicule acheté par 

le transporteur soit électrique. En ce moment les autobus électriques ont une autonomie d’environ 
150 km en été. Cela provoque plusieurs réactions au sein du comité et un suivi sera fait pour clarifier la 
situation; 

• le transport scolaire veut modifier les règles concernant les places fantômes afin d’optimiser les places 
dans les autobus (exemple : en ayant une entente avec les parents);  

• les statistiques du transport scolaire mentionnent qu’il y a peu de cas disciplinaires dans les autobus 
scolaires, cependant le processus disciplinaire sera révisé sous peu.  

• une campagne de prévention est souhaitable afin de favoriser les bons comportements des élèves lors 
du transport scolaire.  

M. Philippe Lussier se questionne quant à une possible campagne de prévention en cas d’incendie de véhicules 
électriques.  
Mme Sophie Croteau se questionne à savoir si des citoyens ont utilisé le service de transport scolaire au cours 
de la dernière année. La réponse est négative. Elle se demande également si une campagne d’information 
pourrait être faite afin de favoriser son utilisation.  
 

7.4 Conseil d’administration  

Monsieur Pierre-Luc Chaput nous présente le sommaire de la dernière rencontre :  
• une brochure a été présentée aux membres du conseil d’administration concernant les besoins dans 

les écoles et les revendications syndicales. Une demande est faite à l’effet que la brochure soit 
envoyée aux membres du Comité de parents.  

• les priorités d’investissements immobiliers pour 2023-2024 sont sensiblement les mêmes que pour 
2022-2023. Mme Véronique Forcier demande que les informations concernant les écoles visées par les 
investissements soient envoyées aux membres du Comité de parents.  

• les documents abordés sont les objectifs, principes et répartition des ressources 2023-2024 et la 
détermination des critères des ressources financières. 

• projet des besoins d’espace 2023-2028 : une demande est faite à l’effet que la liste soit envoyée aux 
membres du Comité de parents.  
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  7.5 Comité culturel  
Madame Camille Turcotte nous présente le sommaire de la dernière réunion :  

• l’activité suivante a eu lieu : la bibitte mobile et un dîner réseautage (Jardins Daniel A. Séguin).  
• les projets culturels soumis ont tous été financés.  
• les surplus ont permis l’activité de la bibitte mobile dans une école.  
• au printemps 2024 (journée pédagogique), il y aura le salon culturel où environ 30 kiosques seront 

présents.  
• les trousses en littératie sont disponibles pour les maternelles 4 ans.  
• le 18 avril 2024 aura lieu une éclipse solaire totale. Des lunettes adaptées seront offertes à chaque 

élève du Centre de services scolaire, sous forme de don fait par monsieur le député fédéral et madame 
la députée provinciale.  

Deux écoles ne verront pas l’éclipse solaire totale soit l’école Saint-Jude et l’école Saint-Hugues-Saint-Marcel. 
Les élèves seront invités dans des écoles voisines.  
 
  7.6 FCPQ  

Mme Mélanie Laviolette nous présente un sommaire du dernier mois :  
Le comité d’éthique est en révision et sera présenté le 3 juin 2023.  
Lutte contre la violence et le harcèlement : le protecteur national de l’élève et les protecteurs régionaux 
auront le mandat.  
Le “Grand rendez-vous national des parents” aura lieu le 3 juin 2023 à Longueuil. Le ministre de l’Éducation 
veut mettre en place une liste de parents, dans chaque région, pour d’éventuels commissions d’enquête.  
Le protecteur de l’élève se présentera en visioconférence le 24 mai prochain.  
De nouvelles capsules de la FCPQ sont disponibles.  
Un avis est émis de la FCPQ concernant le projet de loi sur le travail des enfants.  
Élections FCPQ : Mme Mélanie Laviolette veut se présenter à titre de Présidente de la FCPQ (mandat de 2 ans). 
Elle demande l’appui des membres du Comité de parents qui est résolu à l’unanimité.   
 

8.0  Varia;  

8.1  Mme Jade Messier se demande si la problématique de la sécurité aux abords des écoles est la 
même partout, ce qui semble être le cas. Un sondage a déjà été fait auprès de toutes les écoles par le CSSSH. 
Une demande de suivi est demandée à M. Philippe Lussier concernant ce sondage et ses résultats. Plusieurs 
suggestions sont également proposées : faire des sens uniques, se présenter aux conseils municipaux, avoir 
une présence policière accrue aux abords des écoles, faire un avis à sa municipalité, inviter Gaétan Dion au 
comité de parents.    

8.2  Mme Ariane Aube se questionne concernant les journées pédagogiques du calendrier scolaire 
2023-2024, à savoir si celles-ci pourraient être en semaine, autre que le lundi et vendredi, suite au choix de 10 
jours sur 2 semaines. Il est demandé que M. Philippe Lussier fasse un suivi auprès du CSSSH concernant 
l’ouverture probante des calendriers scolaires à venir.   
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8.3  M. Philippe Lussier fait un rappel concernant la procédure en cas d’absence aux réunions du 
comité de parents. Il est proposé d’ouvrir la régie interne afin de revoir la politique de rencontres annuelles. 
Cette proposition est acceptée en majorité par les membres.   

8.4  Deux classes de services spécialisés avec deux TES seront offertes à l’école St-Thomas-d ‘Aquin.   

8.5  M. Philippe Lussier mentionne qu’à la suite de la rencontre annulée du 5 avril 2023, les 
membres s’étant déplacés seront remboursés. Il est demandé que M. Philippe Lussier fasse un suivi auprès du 
CSSSH concernant les frais de déplacements qui n’ont pas encore été déboursés pour la première portion de 
l’année.   

8.6  Point qui n’est plus nécessaire puisque tous les districts ont un membre élu.   

8.7  Point reporté.  

 
9.0  Bon coup dans les écoles; 

École Sainte-Rosalie : un Défi tête rasée a eu lieu qui a permis d'amasser 3 895$ et un don de 8 400$ a 
été fait par les Chevaliers de Colomb pour la classe ESI.  

Domaine-sur-le-Vert : des portes-ouvertes auront lieu le 27 mai prochain de 10h à midi pour les 
parents de l’école uniquement puis de 13h à 15h ouvert à tout le public.  

École Douville : un don du Club Optimiste de 3 500$ a été fait pour la cafétéria de l’école et un 
Trottibus a eu lieu.  

École au Cœur-des-Monts : un système de récompenses des bons comportements a permis aux élèves 
de vivre une activité de cachette. Une activité de journée pyjama a eu lieu le 5 mai dernier, au coût de 2$ par 
élève en pyjama (tous les élèves, même sans donner le 2$ pouvaient y participer) afin d’amasser des sous pour 
Opération Enfants-Soleil.  

 
10.  Prochaine séance; 

La prochaine séance est prévue le 7 juin 2023 à la PHD, entrée porte 1. 

 
11.  Levée de la séance;  

Madame Sophie Croteau propose la levée de la séance à 21 h 39.  

 

Philippe Lussier, Président  
Comité de parents  
Centre de services scolaire de Saint-Hyacinthe  


	2.0  Adoption de l’ordre du jour
	5.0  Consultation du comité de parents sur la modification du règlement 223 - Passage des élèves de l’enseignement primaire à l’enseignement secondaire et du premier au second cycle du secondaire
	6.0  Adoption du procès-verbal de la rencontre précédente et suivis
	8.0  Varia;
	11.  Levée de la séance;

